



埼玉県一関市で先月、救急病院で診察を断られたばかり死した佐藤頬ちゃん(当時8カ月)の母親が、「署名に協力を」とネットで呼びかけた。携帯電話の「モード」から発信された母親の声に、お互の顔が見えない不安を抱えながらも、支援の輪は瞬く間に広がった。「頬ちゃんの死を無駄にしない会」が結成され、全国7カ所に支部ができる。小児救急の整備を求め、お母さんたちが立ち上がった。

## 「頬の生死かじて 携帯使い支援の輪」

母親の美佳さん(24)が、  
育児支援サイトで呼びかけたのは今月2日のことだ。

息子の死から1カ月。

「あの日」のことを思い出すのはつらい。地元の市長にも小児救急の態勢整備を要望したが、反応はいま一つ。態勢整備は、国に働きかけねば動かない。

反響のメールが殺到したが、皆、疑心暗鬼だった。

「本当に頬ちゃんのお母さんですか?」

美佳さんは疑問に一つひとつ答えていった。

「明日発売の週刊誌に載ります」「ワイヤレスショーに出演する私はシンクのトツブにジーパン」

一日中、携帯電話と格闘

していた。

反応は次第に変わっていた。「メールをしているうちに心が通じました」。支援の声は大きくなり、具体的になつていった。「頬くんのママの住所を載せて返信用封筒を入れて送ればどうでしょの?」署名用

紙ついで統一じゃないダメですかね」「各県代表者をついてみては?」多くの体験談も寄せられた。

「子どもが血混じりの呕吐をして救急病院に8件断られ、受け入れてくれたのは隣町の病院でした」

励ましのメールが相次いだ。携帯電話の番号を交換する人も出てきた。

延べ400通以上のやりとりを通じ、北海道から九州まで7支部も出来た。

ところが最近になって、掲示板にいたずらの書き込みが殺到するようになつた。

美佳さんは、会専用のホームページを立ち上げるつもりだ。

小児救急に関する体験談、ご意見などを寄せ下さい。メール(syakai1@ed.asahi.co.jp)かフックス(83-33545-0200)で。

## 一関の乳児死亡 母の呼びかけに反響

小児救急の整備求め全国に7支部

11/14.9.19不  
死の日(全国)

# 診療断られ乳児死亡

## 岩手・一関 救急病院など次々に

岩手県一関市で4日、

生後8ヶ月の男児が救急病院や総合病院など4カ所の病院で次々と診療を

断られ、適切な処置を要

けられないまま自宅で亡くなつていたことが分かった。県警は司法解剖して詳しい死因を調べてい

る。

両親や病院などによる

と、男児は1日夜から発熱や嘔吐、下痢の症状に

襲われた。2、3両日

は、それぞれ市内の開業医で受診、解熱剤などを処方されたが、3日夜になつても症状は変わらなかつた。両親は救急指定の一関病院に連絡。「眼科医しかいない」と言われ、市内の県立磐井病院に電話したが、応答はな

かつた。市内の別の総合病院に連絡したが「整形外科医しかいない」と断られた。

約30キロ離れた水沢市の総合病院にも連絡したが「近くの病院に行つた方がいい」と断られ、午後9時すぎ、眼科の当直医

しかいない一関病院に駆けつけた。男児の体温は40・8度で、激しい下痢を繰り返していたとい

う。

眼科医は、2日前から症状を訴えると、眼科医は非番の小児科医にボケルで連絡しようとしたが、応答がなく、座薬と水分補給のブドウ糖注射を施しただけで帰宅させた。

4日午前7時20分ごろ、男児がぐったりしているのを両親が見つけ119番通報。一関病院に

運ばれたが、すでに心停止状態で、心マッサージなどをしたが、助からなかつた。

一関病院の加藤栄一院長は「小児科医に連絡が取れなかつたことが悔やまれる」と話している。

両親は「どこの救急病院なのか。満足な処置も受けられずに死んでしまった。納得できない」と憤っている。